



Weichgewebe: Die mitunter ungeliebte Geliebte

Liebe Kolleginnen und Kollegen

Mit dem launigen Titel „Die ungeliebte Geliebte“ hat Prof. Dr. Dr. Johannes Kleinheinz dereinst einen exzellenten Vortrag zum Thema Weichgewebsmanagement überschrieben. Und in der Tat weist das Verhältnis Weichgewebe und Behandlungsziel mitunter eindeutige Anteile einer toxischen Beziehung auf.

Und daher stellt dann auch die ggf. schmerzliche Erkenntnis, dass Behandlungsergebnis und -ziel sowie möglicherweise auch die Erwartung unseres Patienten Inkompatibilitäten aufweisen, den Schlusspunkt dieser schwierigen Beziehung dar. Wie gut, dass sich diesbezüglich unser Wissen und unsere Möglichkeiten in den vergangenen zwei Jahrzehnten ganz wesentlich erweitert haben.

Und so wollen wir diese Ausgabe des *Implantologie Journal* dem Themenschwerpunkt GBR & GBT/Weichgewebsmanagement widmen. Ist es nicht faszinierend, welche Möglichkeiten wir heute haben – Optionen, an die vor wenigen Jahrzehnten nicht einmal potenzielle Optimisten geglaubt hätten. Aber auch nach wie vor bestehende Limitationen sollen nicht unerwähnt bleiben.

In diesem Sinne, genießen Sie die Lektüre dieser Ausgabe unseres *Implantologie Journal*, wobei ich sehr hoffe, dass der Genuss auch mit der einen oder anderen neuen Erkenntnis vergesellschaftet sein möge.

Mit freundlichen und kollegialen Grüßen
Ihr Dr. Georg Bach

Infos zum
Autor



Dr. Georg Bach
Präsident der Deutschen
Gesellschaft für Zahnärztliche
Implantologie e.V.